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關於推動本澳“體育+會展”聯動發展的質詢

近年來，世界各地越來越重視推動體育與會展產業的融合發展，“體育+
會展”已成為許多國家發展經濟的“催化劑”，而我國為體育與會展產業融
合發展持續提供了良好的政策環境，助力打造多元交融、聚能增效，如
舉辦了十年的中國體育文化博覽會和中國體育旅遊博覽會，已經成為加
速體育產業化進程的國家級平臺。經過多年發展，會展業和體育產業已
經成為本澳的優勢產業，本澳已於2019年躋身全球國際會議城市50強，
多年來也持續舉辦多項大型國際體育賽事及活動，打造了一批品牌賽事。
《澳門特別行政區經濟適度多元發展規劃（2024至2028年）》提出要推
進澳門成為理想的區域會展目的地，體育產業方面則要建立鮮明的「體
育之城」形象。

對此，本人提出以下幾點質詢：

去年成都在舉辦馬拉松賽期間同步舉辦成都馬拉松博覽會，不僅有賽1.
事贊助商展區、運動品牌展區，更設置非遺特色文創產品、非遺美食
的專區，成功實現產業協同發展。去年澳門舉辦格蘭披治大賽車的同
時設有以大賽車為主題的文創產品銷售攤位，初具雛形，效果良好。
未來本澳會否考慮採取類似“體育賽事+體育會展”的結合模式，使旅
客不僅能在體驗體育賽事的同時，也能感受及體驗本地文創、美食及
文化等，從而推動多元產業的整體創新發展？
當局會否考慮出臺體育及會展產業融合規劃，制定統一的規劃和策略，2.
加強會展產業和體育產業之間的溝通和協調，使雙方充分發揮各自優
勢，通過整合雙方核心資源，實現功能互補、協同發展，促“體育+
會展”一體化進程？
有否考慮利用第十五屆全運會推動“體育旅遊+會展”和“會展旅遊+體3.
育”的融合開發模式，並透過加強與本地企業、社團和機構之間的合
作，促進體育、會展以至各關聯產業的深度融合？
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